



# RATHAUS- NACHRICHTEN

AUS DER VERWALTUNG DER STADT WIEN BEZUGSWEISE N. S. G. WIEN

HERAUSGEBEN VOM GAUPRESSEAMT IN VERBINDUNG MIT DEM BÜRGERMEISTERAMT - NACHRICHTENSTELLE U. STADT WISSEN  
VERANTWORTLICH FÜR DEN GESAMTINHALT  
GAUHAUPTAMTSLEITER HELMUTH PETERSEN (IM WEHRDIENST)  
VERANWORTLICHE SCHRIFTFÜHRER HANS MÜCKE I. W. / WIEN, RATHAUS / RUF. A 28 500 K. APPR. 009 2 / 5 009

Für den Inhalt verantwortlich: Adolf Reichert

Folge 167

Wien, 29. September 1943

## Ursache und Sinn des gegenwärtigen Weltkrieges

(Gefolgschaftsappell der Bezirkshauptmannschaft Währing)

Zur Gefolgschaft der Bezirkshauptmannschaft Währing sprach in den letzten Tagen Amtsdirektor Dr. Körber über "Ursache und Sinn des gegenwärtigen Weltkrieges". An die Spitze seiner Rede stellte er den Leitsatz, daß nur der den gegenwärtigen Krieg verstehen und vor seinem Volk und seiner Geschichte als anständiger Volksgenössiger bestehen könne, dessen Herz und Sinn allein der deutschen Nation gehören und frei von jeder internationalen Geistesverwirrung und Seelenvergiftung ist. Aus der Erkenntnis, daß das Hundertmillionenvolk der Deutschen das höchste Wunderwerk des Weltmeisters ist, ruhe das urewige Gesetz des deutschen Lebens als ein göttliches Gebot, das ihm vom Schöpfer verliehene Bluterbe und den ihm zugewiesenen Raum gegen jede gotteshässliche Rassenschande und jeden fremden Einbruch in sein völkisches Heiligtum mit allen Mitteln des geistigen und physischen Kampfes zu verteidigen.

Die Entmachtung des europäischen Judentums auf deutschem Boden und seine Entfernung aus dem deutschen Blut und Raum sei daher ebenso ein Akt heiliger und gottgesegneter Volks- und Vaterlandsverteidigung wie der heldenmütige Widerstand in dem uns aus Rachsucht aufgezwungenen schicksalhaften Entscheidungskampf um Deutschlands Freiheit und Europas Sicherheit. Dieses weltweite und geschichtsentscheidende Ringen in seiner Ursache und in seinem Sinn stets zu erkennen, die blutbefleckten Kriegsverbrecher und deren ruchloses Treiben auf der Feindseite zu entlarven, unser Volk immer wieder aufzuklären und in schwachen Stunden hochzureißen zu den Idealen deutscher Kultur und zur Größe deutschen Geistes, sei Pflicht und

Aufgabe jedes ehrlichen Deutschen.

Die natur- und gottgewollte deutsche Volksgemeinschaft sowie die sozialistische Volkskameradschaft verpflichten jeden von uns, in dem schicksalhaften Entscheidungskampf und heiligen Krieg in Treue zu Volk und Führer zu stehen und für den Endsieg ebenso unermüdlich zu arbeiten, wie an ihn unerschütterlich zu glauben.

oooOooo